

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Palma. Imprenta Balear.
Mahon. Orfila.
Iziza. Cahot.

Sale seis veces á la semana.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Por un mes.
En Mallorca, Bs. vn. 8
En Menorca e Ibiza, franco
de porte. 40
En los demas puntos del rei-
no, id. id. 12
Cada número suelto 1

Espíritu de la prensa.

(De La España del 11.)

Después de las vicitudes porque ha pasado el ya tan célebre como desgraciado asunto de la Puerta del Sol; y cuando habíamos llegado, mal que bien, á la subasta de las obras, con gran contentamiento del Sr. Escosura, y no tan grande por parte de los industriales y propietarios á quienes alcanza la espropiación, nos encontramos hoy con que la subasta tiene que repetirse, por una de esas fatalidades imprevistas que suelen destruir las mas grandes concepciones del talento, y los mas fecundos proyectos de la actividad humana. ¡Y nosotros, que habíamos visto el plano con cierta complacencia, y andábamos ya reuniendo datos para la descripción de la gran plaza, que bullia ya hecha y derecha en nuestra mente, y al frente de la cual dibujaba la imaginación el nombre ó el busto del gran ministro, que á sus títulos antiguos, y al flamantismo de reformador de la capital, reúne hoy el no menos grande de pacificador de Castilla! Pero dejémonos de arranques ditirámicos y vengamos al negocio.

Es el caso, que el rematante de las obras, señor Font, tenia que depositar cuatro millones como garantía de las indemnizaciones que deben hacerse. Depositó, según parece, la mitad de lo que se le exigía; á los ocho dias debia completar el depósito; pero hé aquí que sobrevienen los acontecimientos de Castilla, que los capitales, tímidos de suyo, desaparecen de la circulación, y buscan su seguridad bajo siete estados de tierra; que el concesionario, viéndo-

se imposibilitado de cumplir con una de las condiciones de la subasta, pide próroga; y que el ministro ó el gobierno, cierran los oídos á la reclamación, anulan la subasta verificada, y llaman para una nueva. Aquí hay una porción de cosas que merecen ser estudiadas, y nosotros no queremos hacerlas un desaire.

Fresca tenemos en la memoria todavía la enumeración que hizo en las cortes el Sr. Calvo Asensio de las infracciones de ley porque habia pasado el Sr. Escosura, en alas de su buen deseo, para ver una vez reformada la Puerta del Sol, y conseguir de este modo un título mas, que es como si dijéramos, un símbolo mas que colocar, en los cuarteles de su glorioso escudo. Entonces, es decir, cuando el Sr. Escosura se hallaba en lo mas nervioso, en lo mas febril de su actividad respecto de las obras de la Puerta del Sol, no habia concesión que no hiciera, no habia dificultad que no allanara, no habia obstáculo que no venciera; y hoy que el contratista se supone imposibilitado de cumplir con una de las condiciones á que se habia sometido, porque la situación tiene la virtud de espantar los capitales, y de reducir á la impotencia al hombre proyectista y laborioso, sobrevienen los embarazos legales, y es natural, que veamos indefinidamente aplazada una obra á que el ministro de la Gobernación habia ofrecido toda su solícitud.

¡Pues qué! ¿cree el gobierno que mientras el socialismo anda por esas provincias de Dios ensayando incendios y saqueos, ha de haber quien se comprometa en una empresa de tanta entidad como la de la Puerta del Sol? ¿Cree el gobierno que si por casuali-

dad, y por efecto de una voluntad poderosa, esa obra ú otra análoga llega á principiarse, no tendrá que suspenderse, por el miedo que inspiran á toda empresa los de-órdenes aclimatados en su país, mientras no haya seguridad completa para el trabajo y garantía ineludible para la propiedad?

¿Y por qué hoy los escrúpulos, cuando antes se ha pecado por conciencia demasiado ancha? ¿Es acaso por el afán de ver adelantadas las obras de la Puerta del Sol? Desgraciadamente no hay en política voluntad bastante fuerte para dominar y sojuzgar las circunstancias. A un empresario se le ha negado una próroga para hacer un depósito; y ¿qué es lo que verdaderamente se ha hecho? Castigar en él un vicio de la situación actual. ¿Quién tiene la culpa de que los capitales desaparezcan? ¿Quién la tiene de que no haya empresa posible?

Esperamos el resultado de la nueva subasta; pero cualquiera que él sea, estamos seguros de que mientras las luminarias del socialismo sigan alumbrando la fea catadura de los desórdenes que produce el principio de la soberanía nacional, interpretado por los mas ardientes secuaces de aquella doctrina, difícilmente habrá quien tenga bastante candidez para esponer sus intereses á la voracidad de las llamas ó á la rapiña de las turbas.

Hemos establecido una relación directa entre la política y las obras de la Puerta del Sol; y ¿cómo no? ¿no lo ha hecho antes que nosotros el contratista, cuando para fundar la pretensión de su próroga ha invocado las circunstancias actuales? ¿Quién mas que la política le ha defraudado en las esperanzas que debia abrigar de hacer oportuna-

mente su depósito? ¿Quién mas que la política que corre ha cerrado con cien llaves las arca de los capitalistas?

Y hénos aquí, casi sin quererlo, en la cuestión del dia, porque es la cuestión capital, á la cual vienen á parar todas, lo mismo de la Puerta del Sol, como la última disidencia ó el mas insignificante conflicto de la administración ocurrido en la última aldea. ¿Qué es mas que política y administración lo que se ventila por esos pueblos donde campea libremente el desorden? ¿Pues qué! ¿con una política mejor y con una administración mejor entendida, habíamos de presenciar esos bárbaros atentados y esos horrendos crímenes de que se abochornan la cultura y la religiosidad de nuestro país? ¿Cuándo, en qué época ha dado España al mundo civilizado el tristísimo y alarmante espectáculo que presenta hoy, como si hubiera aquí el ánimo de borrar por completo una historia envidiable de glorias inmarcesibles, conseguidas á impulso y por virtud de esos generosos sentimientos, que se consideran casi como patrimonio exclusivo del carácter español?

No sabemos á dónde iríamos á parar si nos dejásemos llevar por el curso natural de estas reflexiones. Porque no conocemos á nuestro país; porque está, ó aparece por lo menos, degenerado; porque no puede ser el mismo pueblo el que trae desde Numancia solícitamente conservadas sus hermosas tradiciones, y el que se entrega hoy al vandalismo y al pillage, como si quisiera reproducir, ó acaso exagerar, en plena civilización, la irrupción bárbara que sorprendió á la Europa cuando vivía bajo el imperio de los césares. Pero no; no es el pueblo español; no es el pueblo de 1808 el que se entrega á las

FOLLETIN.

WILLIAM PALMER, ESQUIRE,
ENVENENADOR Y FALSARIO.

(Continuacion.)

A los dos dias de la llegada de Mr. Cook á Rugeley, cuyo enfermo, negándose su rebelde estómago á recibir alimento; admas padencia unas convulsiones muy parecidas á los ataques epilépticos. Saliánsese los ojos de sus orbitas, y todos sus miembros se ponian rígidos. Llamóse entonces á Mr. Palmer, que le suministró un calmante en tanto que llegaba Dr. Bamford, que con taha ya á la sazón ochenta y dos años. Este recetó dos píldoras de opinión, que Palmer se negó á dar al enfermo. Al poco tiempo llegó otro médico llamado Mr. Jones, amigo del paciente, y se instaló en el cuarto de este. Allí fué donde él vió entrar á Mr. Palmer y hacer traer al joven dos píldoras que decia ser de almonico; esto siguió una escena terrible.

El paciente dió un salto en la cama, dando espantosos chillidos y sufriendo unas convulsiones que no lo eran menos. Esta agonía sin embargo, fué tan corta que no pasó de dos segundos: al cabo de este breve tiempo el corazón dejó de latir, y el enfermo espiró.

Esta vez no era posible evitar una suma-

ria informacion sobre el particular. El doctor Bamford pretendia que allí habia habido congestión; pero el otro médico dijo que no habia habido derrame de sangre en el cerebro. El padre del difunto cortó las disputas enviando el estómago de su hijo al Dr. Taylor, uno de los químicos mas célebres de Londres, para que hiciese la autopsia de aquella viscera. La respuesta del químico fué: «Muerte producida por el tétanos; tétanos producido por la estrignina.»

Al dia siguiente se procedió á la prision de Mr. Palmer, acusado de homicida voluntario.

Pero no terminó aquí todo. De las 700 libras que Mr. Cook habia traído consigo de Shrewsbury, no se le hallaron sino 15; el cuaderno en que escribía sus apuestas, y que él habia dejado encima de la chimenea de su cuarto habia desaparecido. Luego se probó que el primer dia de la enfermedad del difunto, Mr. Palmer habia corrido á Londres á cambiar unos billetes firmados Cook, cuyas firmas eran falsificadas. De este modo se habia hecho Palmer con 1,000 libras esterlinas. Todo el mundo extrañará que Palmer no se fugase en cuanto supo que el estómago del finado habia sido remitido á mister Taylor; pero la causa de esto es debida á un incidente muy curioso. El químico de Londres, después de haber hecho el primer análisis sin resultado, escribió al abogado de la parte civil que no habia descubierto nada. El administrador de correos de Bugeley habia abierto aquella carta y dado parte de su contenido á Mr. Palmer, que se lo agradeció, enviándole un

buen regalo de caza, y merced á un billete de 50 libras, compró al coroner, que tendria que proceder inmediatamente á la inspección jurídica del cadáver.

El hábil cirujano estaba, pues, seguro de su primer juez y de las relaciones ó declaraciones de los peritos,

Por desgracia de Palmer, el doctor Taylor no se dió por satisfecho del primer experimento; el administrador habló mas de lo que le hubiera convenido, y el coroner fué vendido por el mismo que le habia llevado el billete de 50 libras.

Palmer fué, pues, preso, y el jefe de la policia de Strafford obtuvo de sir G. Grey la autorización competente para exhumar los cadáveres de Mad. Palmer y de Walter Palmer.

Sacáronse los dos ataúdes del panteon de familia, y el de la muger fué el primero que se abrió. Como era de madera, los gases deletéreos se habian escapado y no exhalaba ningun olor. Las facciones delicadas de la muerta habian conservado toda su finura. De las diligencias practicadas resultó que no habia muerto de colerina ni de tifus. Sacáronle al cadáver los intestinos, y en vasijas lacradas y selladas se le enviaron al doctor Taylor.

Hasta aquí todo fué bien; pero no hay pluma capaz de escribir el horroroso espectáculo que ofreció el segundo ataúd al abrirlo. Como era de plomo, todos los gases se habian reconcentrado allí, y la descomposición habia sido mas rápida. Varios de los jurados se desmayaron, y otros estuvieron malos una porción de dias.

En suma, según la relación del doctor Taylor, y visto el veredicto del jurado, resultaba que Mr. Biok habia sido envenenado con la estrignina. Mad. Palmer habia sucumbido por habérsela suministrado repetidas veces el antimonio, y Walter Palmer habia perecido víctima de ácido prúsico.

Se ve que Palmer gustaba de variar sus placeres, y que tambien se complacia en hacer experiencias de distintos géneros. Por otra parte, resulta que ha falsificado documentos por valor de mas de 10,000 libras esterlinas.

Infatigable y maravillosa actividad es la de aquel hombre. Recurre en sí, dice un periódico inglés, la audacia de Napoleon, la memoria de Wellington y el génio estratégico de los mas grandes conquistadores. Nada ha descuidado en sus planes: ni el servir á sus amigos, ni la corrupción ni aun en la indiferencia afectada á propósito. Preciso es que haya un Dios justo, un Dios vengador, para que la astucia infernal de este hombre haya sido burlada. Seis meses, dice el doctor Taylor, es el tiempo que ha empleado en envenenar á su muger; un año en matar á su hermano con gin, en tanto que se preparaba á darle el golpe de gracia con el ácido prúsico. Se ha averiguado que compró una onza de este veneno en Wolverhampton, por haberlo declarado así el droguero que se lo vendió, y todo esto ha demostrado claramente antes de haber empezado la formación de causa.

(Se concluirá.)

conquistas del vandalismo; es un pueblo nuevo, pervertido, introducido aquí como de contrabando, para ver si arrastra en sus espantosos desórdenes á la gran mayoría sensata, morigerada, pacífica y respetuosa.

Y á propósito de esa mayoría y de ese pueblo, que merecen la protección de los altos poderes del Estado, recordamos, pero con tristeza, las dulces ilusiones del Sr. Escosura cuando nos presentaba en perspectiva los fecundos resultados de las obras de la Puerta del Sol. *Ya tenemos pan para el pobre*, nos decía; y hemos venido á parar en que ni habrá pan para el pobre, ni ganancias para el rico; en que el pobre tendrá que buscar trabajo donde Dios le de á entender, y el rico verá defraudadas las esperanzas de una especulación; en que no habrá pan para nadie, ni trabajo fecundo para nadie, sino para los hombres mimados del partido dominante, pequeña é insignificante minoría en comparación de la gran masa del país, que sufre y paga, y no encuentra si quiera la seguridad para el producto de su trabajo.

Tenemos pan para el pobre; y á pesar de esta promesa oficial, que mas parece hoy un sarcasmo, el pobre en Madrid, no tendrá otro recurso que ir á derramar las lágrimas que haga brotar de sus ojos la indigencia, sobre un montón de ruinas, trasunto fiel de lo que han producido la revolución de julio y la situación actual.

Noticias extranjeras.

FRANCIA.

Paris: 13 de julio.

Un importante acontecimiento del que depende sin duda la paz ó la guerra del mundo debe tener lugar dentro de poco al otro lado del Atlántico: nos referimos á la próxima elección de nuevo presidente para la república de los Estados Unidos. Los dos únicos candidatos que se presentan en primer término con probabilidades de triunfo son M.M. Buchanan y Fillmore, pues M.M. Cass, Douglas y Pierce obrando con la mayor abnegación y patriotismo no solo se han retirado de la palestra, sino que procuran favorecer con todos sus elementos la elección de M. Buchanan.

Las tendencias disolventes que se advierten en los Norte-americanos no pueden corregirse mas que por una severísima lección, lección que solo sus propias discordias civiles podrán llegar á darles. En efecto ¿con qué medios de represión puede contar la Inglaterra, dado el caso de que la iniciada lucha llegue por fin á empeñarse? Los hijos de Albion perseguirán sin conseguir destruirla, la marina mercante de sus enemigos; procurarán también arruinar sus buques de guerra, que son muy reducidos en número por mas que se diga; y bloquearán los puertos de la Union creando estrechas trabas al comercio. Pero ¿que clase de sacrificios tendría que hacer la Gran Bretaña para conseguir semejantes resultados? Invertir cuantiosas sumas y agotar al fin y al cabo sus recursos sin llegar á obtener la menor compensación.

El territorio de los Estados Unidos permanecería inabordable para los ingleses; los mas atrevidos corsarios saldrían de todos los puertos de aquella república, burlando fácilmente su vigilancia y alimentando el comercio de su propia nación, del que se verían privados los hijos de San Jorge, careciendo en adelante de hierro para la construcción de sus máquinas y de algodón, indispensable alimento de sus populosas ciudades manufactureras. Y á mas de todo esto, el Canadá, que es en su totalidad mas francés que inglés, permanecería fiel al pabellón del leopardo en medio del calor de la lucha? Mucho hay que dudarlo, porque hace bastante tiempo que emisarios osados, activos é inteligentes no cesan de trabajar á esta comarca para que sacuda un yugo con el que no se ha conformado jamás.

La resolución de la mayor parte de estas cuestiones depende de la persona que llegue á ocupar el sillón de la presidencia de los Estados Unidos. M. Buchanan es un hombre de elevadas ideas, apóstol de la libertad marítima y comercial y partidario acérrimo del trabajo y de la

emigración. La circunstancia de haber residido en Europa mucho tiempo le ha proporcionado la ocasión de estudiar el mecanismo de nuestras instituciones y como quiera que no es un estadista de ideas sistemáticas, y que no pertenece verdaderamente á ninguna bandera, creemos que la paz del mundo resultaría favorecida con su elección.

S. A. el virey de Egipto acaba de crear una comisión encargada de estudiar los abusos monstruosos que se habían ido introduciendo con el transcurso del tiempo en la administración de sus dominios. No falta quien haga coincidir la adopción de tan acertada medida con la llegada de Reschid Baja, pero sin que nosotros tratemos de atenuar en lo mas mínimo las relevantes calidades de que se halla adornado el referido personaje, séanos lícito manifestar que sin duda los consejos y la influencia francesa han tenido una gran parte en la prudente é ilustrada actitud de S. A. Además importa tener presente que el contacto del Virey con las varias capacidades que se ocupan del proyecto de la abertura del istmo de Suez puede no haber dejado también de contribuir al acto que ha provocado nuestros elogios.

Los periódicos han anunciado la evacuación completa de la Crimea y la llegada á Constantinopla del mariscal Pelissier, que es el último que ha abandonado las murallas de Sebastopol. Una operación tan difícil y que nadie creía que pudiese realizarse en menos de medio año, se ha verificado en tres meses. Resulta, según el cómputo oficial, que la Francia ha perdido 62,492 hombres en Oriente, pérdida verdaderamente insignificante si se compara con la sufrida por los rusos. Basta considerar, que según ha confesado el mismo conde de Orloff, la Rusia ha tenido 330,000 bajas en su ejército.

Los soldados del Autócrata hacen á los Circasianos una guerra de exterminio y estos han declarado, que no depondrán las armas mientras exista en su territorio una sola muger ó un niño que puedan manejarlas.

La Grecia continúa en su doloroso estado de postración del que no ha podido sacarla la valerosa interpelación dirigida al gobierno por el diputado M. Naftis, con motivo del atentado cometido recientemente en aquel hermoso y desventurado país por Darelis y su cuadrilla de bandidos.

Como quiera que continúa, si bien algo debilitada, la fiebre de las especulaciones mercantiles, el gobierno ha presentado al Senado y este ha votado el día 1.º del corriente, un proyecto de ley encaminado á extirpar la multitud de agio y de abusos á que dá lugar la formación de sociedades en comandita por acciones. Esta pasión por los negocios arriesgados es un verdadero cáncer que devora el corazón de las clases acomodadas de la Francia, y que destruyendo los hábitos saludables de economía y de trabajo, debilita cada vez mas el sentimiento moral.

El Senado ha rechazado en cambio un proyecto de ley municipal, estableciendo un impuesto sobre los carruajes, no queriendo sin duda admitir el principio de una contribución que grave únicamente á los ricos.

El emperador continúa en Plombières y apesar de sus encargos para que no se le hiciesen festejos ni honores algunos en los pueblos del tránsito, no ha podido excusarse de ser cariñosamente obsequiado en la villa de Luxeuil. Su visita ha jbrado por cierto de la piqueta á una antigua casa construida en tiempo de Francisco I, y cuya demolición iba ya á empazar desde luego á fin de alinear una calle.

El *Monitor* afirma que no tendrá lugar la anunciada entrevista de Luis Napoleon con el emperador de Austria, á pesar de que la voz pública habia ya hasta designado el castillo donde debi verificarse la régia conferencia.

Corren rumores de que Su Santidad vendrá á Paris el año próximo para la consagración del emperador. De aquí á entonces veremos que rumbo toman las complicadas cuestiones que preocupan á la Italia.

M. Morny ha aplazado su partida por unos cuantos días, pensando tomar algunos baños antes de embarcarse en el Havre.

Noticias nacionales.

Madrid 11 de julio.

De Real orden se ha comenzado á girar una visita ordinaria de inspección á varios de los distritos de obras públicas. Esta visita ha empezado y debe quedar terminada á principios de noviembre próximo. Los inspectores tienen el encargo de examinar detenidamente las obras en construcción, y viendo

y comprobando sobre el terreno los planos respectivos de las mismas, así como los de los proyectos que se hallen en estudio, enterándose muy particularmente de la conducta moral, aptitud y buen desempeño en sus funciones de los empleados subalternos del ramo, revisando por último las oficinas y archivos de los distritos é ingenieros de provincia con el fin de ver si han cumplido las prescripciones dadas sobre el particular en 7 de abril de 1855.

Ademas del bergantín *Morga* que dijimos dias pasados habia sido botado del astillero de la Salve en la ría de Bilbao, dirigido por el señor Uresandi, lo ha sido una polacra denominada *Recuerdo* que será mandada por el capitán D. Miguel Valle. En el mismo astillero se alzan tres grandes escoscos, dos al parecer para buques de tres palos, y en el de Ripa hay cinco mas en diferente estado de construcción y se están colocando otras nuevas quillas.

Del estado comparativo entre la recaudación general del mes de mayo de 1855 y la de igual mes de 1856 resulta á favor de este último la suma de 42 887,832 rs. 8 cs. De este aumento corresponden 8.244,669 rs. 74 cs. á la venta de bienes nacionales, 20 por 100 de propios y cesiones á favor del Tesoro en el pago de estos bienes, 1.004,936 rs. 4 cs. á la renta de tabacos y 1.615,970 rs. 49 cs. á la sal. La contribución de inmuebles, cultivo y ganadería aparece con un déficit de 3.829,260 rs. 47 cs. respecto á la recaudación de 1855, si bien respecto á la consignación resultan haberse cobrado demas 4.854,758 rs. 55 cs. En resumen la consignación fué de 418.757,718 rs. 73 cs. y la recaudación de 127.711,265 rs. 92 cs. ó lo que es lo mismo, cerca de nueve millones mas de lo consignado.

En los estados á que nos referimos no se comprende la recaudación obtenida por todas contribuciones, rentas y ramos en la provincia de Granada, en las islas Baleares y Canarias y en la depositaria de las minas de Riotinto.

Las obras para la traida de aguas del Lozoya adelantan rápidamente en la pradera de Guardias, viéndose enteramente concluidos los dos ramales con que termina el canal y cubiertas de bóveda varias galerías de uno de los depósitos principales.

Idem 13.

Hoy se ha celebrado la nueva subasta para las obras de la Puerta del Sol sin resultado. El ministro de la Gobernación abrió el acto á la una de la tarde en cumplimiento de lo mandado, y aguardó un cuarto de hora, en cuyo tiempo no se presentó ni una sola proposición.

El numeroso público que asistía al acto se dispersó bastante disgustado de este nuevo de sengaño, incomprensible despues de la reñida licitación oral de la subasta anterior, y el señor Escosura se retiraba diciendo: que si S. E. seguía al frente de la secretaría de la Gobernación, las obras de la Puerta del Sol se harían y no faltaría pan á los pobres.

Tenemos entendido que en estas palabras se encierra el pensamiento de hacer las obras por cuenta del Estado. Para este caso trata el ayuntamiento de hacer valer sus derechos de prioridad.

Nos va causando grandísimo rubor y pena el ocuparnos tan frecuentemente de esta lamentable historia de las obras de la Puerta del Sol.

¿Qué ha hecho entonces el Sr. Escosura?

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Sevilla 9.

El Centineja de Andalucía diario democrático que se publicaba en Sevilla, ha dejado de publicarse. El Porvenir, único periódico que continúa allí viendo la luz pública, solo tiene el día 9 estas líneas á propósito del estado sanitario: «Entre los muchos fenómenos que presenta, á cual mas raros, la enfermedad reinante, no puede menos de estar llamando la atención de muchas personas, el que su desenvolvimiento hasta la actualidad, solo se haya circunscrito á determinadas parroquias tales como las del Sagrario, Salvador, Santa Cruz, San Bartolomé y San Estéban, permaneciendo entre tanto las demas parroquias casi en su totalidad, sin invasiones.»

PARTE COMERCIAL.

Santander 11 de julio.

«Harinas.»—No tenemos noticias de operación alguna, aunque no han faltado completamente los pedidos, para setiembre particularmente, para cuya época se han ofrecido hasta 23 reales arroba, precio que no todos los vendedores aceptan. De las disponibles parece que no hay demanda por el momento.

Habana 14 de julio.

«Azúcar.»—Grande animación: siendo la exportación diaria de 4 á 3 mil cajas: se han contratado 5000 bocoyes de la próxima zafra y de varios ingenios á 5 1/2 rs. arb. con adelanto de 52 mil pfs. sin interes.

Los precios de cotización en plaza el día 19 eran: Blancas, de 12 á 15 reales.—Quebrados de 1.º de 10 1/2 á 11 1/2.—Id. de 2.º de 8 1/2 á 9 1/2.—Coguchos de 7 á 7 3/4.—Las del Trin mas valor. La llegada de los buques la *Iberia*, *Tres Hermanos*, *Ana Teresa*, *Tesis*, *Enriqueta*, *Apolo* y algunos otros, y todos descargando á la vez, impedían por lo tanto que se levantara la plaza de la postración en que ya de antemano se hallaba: así todos los frutos de España siguen abatidos, solo la harina iba tomando algun valor, habiéndose hecho ventas á 13 pfs. con apariencias de subir.

Cambios.

Londres, de 1 á 1 3/4 por 1000 premio.
Paris, de 10 á 11 p. 100 descuento.
España á 60 dias, de 3 á 3 1/2 per 400 descuento.

Marcella 14 de julio.

A las seis de la tarde.—Los precios de los trigos se sostienen. Han entrado hoy 13 buques cargados de trigos de Barletta, 1 de Africa, 3 de Taganok, 1 de Bamby, 1 de Ibrailla, 1 de Odesa, 1 de Tarenco y 1 de Marianopoli. Total, 23 cargamentos de trigo.

Idem 15.

Trigos sin variación á pesar de las 5,000 cargas que se están desembarcando en este momento; sin embargo se observa bajo en los precios de los disponibles y alza en los par entregar.

Escriben de Constantinopla el 3 del actual que llegan á aquel puerto cada dia infinita de buques cargados de granos procedentes de mar Negro, del Danubio etc; los cuales disponían á salir para el Mediterraneo.

Londres 11 de julio.

Los arribos de granos del extranjero han sido limitados. En el mercado de hoy ha habido poca demanda. El trigo se ha vendido fácilmente con una alza de 4 á 48 c. por hectolitro sobre los cursos del lunes. La harina ha subido de 1-25 por saco. Los demas artículos se sostienen firmes.

Idem 12.

Los precios de los azúcares se sostienen firmes y la demanda es buena para el consumo y para el extranjero. Se han hecho muchísimas ventas para entregar. El cargo de Don Francisco, de la Habana, de 1200 cajas, se ha realizado á la vela á 33½ libre de avería.—Las existencias en los principales mercados de Europa, en 30 de junio último, ascendían á 135,790 toneladas, cuando en 1853, en igual época, era de 138,470 y en 1854 de 181,150 toneladas.

Havre 12 de julio.

El azúcar ha tenido nuevo aumento de precios, siendo de observar que hay pocas partidas ofrecidas á la venta, pues son reducidas en extremo las existencias y gran parte de los cargamentos que se esperan estaban vendidos de antemano.

Idem 13.

Nuestro mercado algodonero continúa encalorado. Se han vendido 700 balas á los precios anteriormente avisados.

En Liverpool se han colocado hoy 7,000 balas á precios sin variación.

Idem 14.

La semana abre con mucha calma para el algodón.

Variedades.

Un periódico publica las siguientes bienaventuranza:

Bienaventurados los tuertos, porque solo ven el mundo por un agujero.

Bienaventurados los ciegos, porque no lo ven por agujero ninguno.

Bienaventurados los asnos, porque ellos serán felices.

Bienaventurados los que no tienen vergüenza, porque todo el mundo es suyo.

Bienaventurados los que nada han leído, porque ellos escribirán.

Bienaventurados los que ni leen ni escriben porque se ahoran quebraderos de cabeza.

Bienaventurados los que murieron antes, porque no lloran con nosotros.

Bienaventurados los que vendrán despues porque se reirán á nuestra costa.

Bienaventurados los mancos, porque tienen una mano menos para hacer mal.

Bienaventurados los que cojean, porque ellos se mantienen en pié.

Bienaventurados los zánganos, porque de ellos es la colmena.

Bienaventurados los muchos, porque se comen á los pocos.

Bienaventurados los que no siembran, porque ellos son los que cojen.

Bienaventurados los que pesan y miden, porque ellos son los que viven.

Bienaventurados los que suman, porque son los que restan.

MODAS.

Las reinas de la moda cruzan en todas direcciones los caminos de la Peninsula á buscar en las aguas el remedio de un mal, que aunque crónico, adquiere mayores proporciones bajo el influjo de la canícula. Este mal es la coquería. Los médicos confidentes de estas bellas enfermas, no encontrando suficientes para alivio á sus dolencias los baños de Solan de Cabras, ó los hervideros de la Fuen-Santa, opinan como indispensable una escursión al Cabanal de Valencia, á las playas de Deva, y si el mal está en el tercer grado, á Baden ó á Spa. Estas dolientes hijas de Eva, que van á descansar en la tranquilidad del campo de la vida agitada de los salones, llevan consigo, para olvidar la moda, mundos de trages y adornos del gusto mas nuevo con que puedan sostener una digna competencia en aquellas anuales exposiciones del lujo y de la elegancia.

Dicho se esta que las telas ligeras, de tintas suaves, de disposiciones armoniosas, ocupan el primer lugar en aquellos equipajes.

Casi todos estos trages, aun los de muselina y barés, son de cuerpo alto y cerrado, con la única novedad de forrarse solamente el bajo del cuerpo, para que en la parte alta se transparente el pecho, lo que produce muy buen efecto. Algunos, sin embargo, se llevan escotados de forma cuadrada, poniendo encima graciosos fichús ó manteletas de tul ó organdi blanco, guarnecidas de encaje ó de rizados de cinta, tanto en el escote, como en los contornos. Siguen muy en boga las bertas, de la misma tela del vestido, bien redondas por delante y por detrás, ó redondas por la espalda, y bajando por delante en forma de chal á terminar en el talle.

Estas bertas y los tirantes se reemplazan por cuerpos de drapería á la Sevigné, con un gusto muy distinguido.

PALMA.

Publicaciones oficiales.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL PARTIDO DE PALMA.

Don Andres Leon Martin juez de primera instancia de la ciudad de Palma y su partido.

Por el presente segundo pregon y edicto cito, llamo, y emplazo á Vicente Tur confinado en este presidio, en la causa que estoy instruyendo contra el mismo sobre quebrantamiento de condena para que dentro el término de nueve dias siguientes á la publicacion del presente, comparezca en este Juzgado á rendir su indagatoria y defenderse despues de los cargos que le resultan. Si lo hiciese se le oirá en justicia y de lo contrario se proseguirá la

causa en su ausencia y rebeldía entendiéndose los traslados y notificaciones en los Estrados de este Juzgado.

Dado en Palma á 24 de julio de 1856.—Andres Leon Martin.—Por mandado de S. Merced,—Sebastian Coll.

DIPUTACION PROVINCIAL

DE LAS BALEARES.

El dia 4 de Agosto próximo venidero se subastará en esta ciudad y respectivamente y simultáneamente en Manacor, Llunmajor, y Valldemosa el acopio de materiales para la conservacion de las carreteras provinciales de Capdepere, Santany y Valldemosa con arreglo á los pliegos publicados en los Boletines oficiales números 3.689—91 y 92. Palma 24 de julio de 1856.—El Presidente.—José Miguel Trias.—P. A de la D. P.—Andrés Sitjar, Srio.

Junta provincial de Beneficencia de las islas Baleares.

No habiendo presentado pliego alguno en la subasta verificada el dia 21 del corriente para el suministro de pan al Hospital desde 1.º de agosto próximo hasta 31 de julio, de 1857; esta junta ha acordado abrir nueva subasta que tendrá lugar el dia 28 á las 12, bajo los mismos pliegos de condiciones publicadas en el Boletín oficial número 3.686.—Palma 24 de julio de 1856.—José Miguel Trias.—P. A. de la J.—Miguel Garau, Srio.

LXXIX.

MANICAMP Y MALICORNE.

Malicorne salió, como ya lo hemos dicho, y fué en busca de su amigo Manicamp, que estaba de retiro momentáneamente en la ciudad de Orleans.

Y era precisamente en el momento en que este jóven señor se ocupaba en vender el último vestido que le quedaba. Quince dias antes habia sacado al jond de Guiche cien doblones, los únicos que podian ayudarle á ponerse en campaña para salir al encuentro de la princesa, que llegaba al Havre.

Tres dias antes habia sacado de Malicorne cincuenta doblones, precio del diploma obtenido para Montalais.

Nada esperaba ya, habiéndolo agotado todos los recursos, sino vender un hermoso vestido de paño y de raso, bordado y pasamentado de oro, que fuera la admiracion de la corte.

Mas por verse obligado á vender ese vestido, último que le quedaba, tambien lo habia sido á meterse en la cama.

Y solo tenia el sueño para reemplazar las comidas, las compañías y los bailes.

Se ha dicho: «Quien duerme come;» pero no se ha dicho: «Quien duerme juega, ó quien duerme baila.»

Reducido al extremo de no jugar ó de no bailar en ocho dias por lo menos, estaba Vanicamp muy triste esperando á un usurero, y vió entrar á Malicorne.

Al verlo dejó escapar un grito de angustia.

—Cómo! dijo con un tono que nadie podria pintar, ¡otra vez vos, querido amigo!

La querida, la señorita de Montalais; era muy cruel en los últimos favores de amor; pero era una jóven noble, y esto bastaba á Malicorne.

El amigo no tenia amistad; pero era el favorito del conde de Guiche y amigo del principe, hermano del rey, y esto bastaba á Malicorne.

Solo que, segun el capitulo de gastos, la señorita de Montalais costaba al año:

Cintas, guantes y confituras, mil libras.

Manicamp costaba:

Dinero prestado y nunca devuelto, de mil doscientas á mil quinientas libras al año.

De modo que no le quedaba nada á Malicorne.

¡Ah! sí tal; nos engañamos; le quedaba la caja paterna.

Usó pues de un procedimiento, sobre el cual guardó el mas profundo secreto, y que consistía en adelantarse á sí propio sobre la caja del síndico una media docena de años; es decir, una quincena de miles de libras, jurandose, por supuesto, satisfacer el déficit tan pronto como se le presentase ocasion.

La ocasion debia ser la gracia de un buen destino en la casa del principe, cuando esta casa se remontase en la época de su matrimonio.

Esta época habia llegado. Un buen destino en la casa de un principe de la sangre, cuando es obtenido por la influencia y recomendacion de un amigo tal como el conde de Guiche, era tanto como doce mil libras al año; y segun la costumbre que habia tomado Malicorne de hacer fructificar sus rentas, doce mil libras podian elevarse á veinte.

Ya empleado, se casaria con la señorita de Montalais; esta, de una familia cuyas hembras ennoblecian, no solo seria dotada, sino tambien haria noble á Malicorne.

Mas para que la señorita de Montalais, que no tenia gran fortuna patrimonial, por mas que fuese hija única, fuera convenientemente dotada, era preciso que perteneciese á alguna gran princesa, tan pródiga como avara era la princesa viuda.

Y á fin de que la muger no anduviese por un lado y el marido por otro, situacion que presenta graves inconvenientes, sobre todo con caracteres como eran los de los futuros cónyuges, Malicorne habia pensado fijar el punto central de reunion en la casa misma del principe, hermano del rey.

La señorita de Montalais seria dama de honor, y Mr. Malicorne oficial del principe.

Boletín comercial.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.

Para Barcelona:
EL NUEVO VAPOR ESPAÑOL



REY D. JAIME I,

de fuerza de 200 caballos,
al mando del alférez de navio graduado
D. GABRIEL MEDINAS,
saldrá de este puerto el domingo 27 del corriente
á las seis de la tarde.
Admite carga y pasajeros, á los cuales ofrece
sus espaciosas cámaras y el mas esmerado trato.
Se despacha en la plaza de las Copiñas nú-
mero 44, desde las 9 de la mañana hasta las 2
de la tarde.

Boletín religioso.

Santo del día de mañana.

SAN PANTALEON, MÁRTIR.

CULTOS.

SOLEMNE BENDICION

de la nueva iglesia de la Vileta, extramuros
de Palma.

Mañana á las nueve y media se cantará nona
y luego la misa mayor solemne á grande orques-
ta, predicando en el ofertorio el Pro D Pedro
Antonio Muntaner, vicario de la misma.

Variaciones atmosféricas de hoy.

HORAS.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	23 grad	28 3	80
12 del día.	24	28 3	80
4 de la tarde.	23	28 3	80

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las ——— 4 hs. 52 ms.
Pónese á las ——— 7 » 8 »

Los relojes deben señalar al medio día verdadero
las 12 horas 6 ms. 7 s.

Anuncios.

Acaban de llegar á esta capital dos comisio-
nados de una de las mejores fábricas de Ams-
terdan con un surtido de géneros de las mas
acreditadas fábricas de Holanda y Bélgica todos
de superior calidad y á precios módicos: consis-
ten en telas de hilo desde 4 hasta 13 palmos
de ancho, pañuelos de faltriquera de todas cla-
ses, idem de crespon bordados, muselina para
cortinas, mantelería de todos tamaños, etc., etc.
Vive en la fonda del vapor.



Para mayor comodidad de los viajeros, la di-
ligencia de Palma á Soller y viceversa, saldrá
desde el 21 del actual.

De Soller.

Los lunes, martes, jueves y sabados, á las cin-
co de la mañana.

Y de Palma.

Los lunes, miércoles, viernes y sábados, á las
tres de la tarde.

Se despacha calle de San Miguel, frente al
Presidio.

CONDICIONES bajo las cuales se inser-
tan los que se presenten en la oficina de
este periódico.

Rs. vn.

ANUNCIOS OFICIALES.

Todo anuncio de caracter oficial, de
cualquiera corporacion ó autoridad que
proceda en el que haya parte interesada,
siempre que no esceda de 20 líneas, pa-
gará. 5

El esceso se abonará á 1/2 real por
línea.

Las repeticiones se pagarán por mitad.
Solo se insertarán gratis los anuncios
puramente de oficio, en los que nadie sa-
ga beneficio directo ni indirecto.

ANUNCIOS PARTICULARES.

Los de transeuntes, en materias de co-
mercio ú otras, sean de la clase que fue-
sen, pagarán por cada 30 letras. 4

Los vecinos de Palma, pagarán por
idem. 4/2

Los de sirvientes, almonedas, nodrizas
y todos aquellos que no escedan de tres
á cuatro líneas, pagarán. 4

Los de suscripciones á obras y periód-
icos, pagarán por cada diez líneas. 4

Las repeticiones á mitad de precio siempre
que sean en días consecutivos: si han de ser al-
ternados abonarán dos terceras partes.

Los anuncios de espectáculos y funciones pú-
blicas se pagarán á razon de uno á tres reales
por línea segun la importancia de ellas, ó si con-
viniere á la empresa del periódico se admitirá
en pago cuando menos una entrada y un asiento.

Los suscriptores á este periódico tienen ob-
cion á que en él se les inserte gratis cada mes un
anuncio que no esceda de 10 líneas, siempre que
sea sobre asunto de su peculiar interes

Librería de Juan Colomar,

PLAZA DE CORT.

Se suscribe á la

HISTORIA

DE

**GIL BLAS
DE SANTILLANA.**

Traducida al castellano por el P. Isla.

Nueva edicion adornada con veinte láminas
abiertas en acero.

Esta edicion se compondrá de unos cuarenta y
cuatro pliegos de impresion, y constará de veinte
y cuatro entregas á real cada una en Madrid y
en Barcelona, y á real y cuartillo en los demás
puntos de España.

Venta.

Se desea vender un bote de regulares di-
mensiones y provisto de su correspondiente
vela, remos, toldo, y demás necesario. La
persona que desee adquirirle puede verse con
Antonio Benet empleado en la consigna quien
se halla encargado de su renta.

Sirvientes.

Se desea encontrar un matrimonio sin hijos
para servir en clase de criados: además de sus
correspondientes mensualidades se le dará habi-
tacion.

En esta imprenta darán razon.

EDITOR RESPONSABLE: D. VICENTE FUSTES.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. GABRIEL BIZANES,
núm. 30, calle de San Francisco.

Vemos que el plan era de buena cabeza, y que habia sido valiente-
mente ejecutado.

Malicorne habia pedido á Manicamp que pidiese al conde de Guiche
un despacho de dama de honor.

Y el conde habia pedido este despacho al principe, que lo habia
firmado sin vacilar.

El plan moral de Malicorne, porque es claro que las combinaciones
de un ingenio tan activo como el suyo no se limitarían solamente á
lo presente, sino que se estenderían á lo porvenir, era este:

Hacer entrar en casa de la princesa Enriqueta á una muger que
le fuera adicta, espiritual, jóven, bonita é intrigante; saber por esta
muger todos los secretos femeninos de la casa, mientras que él y su
amigo Manicamp sabian entre los dos los misterios masculinos.

Por estos medios llegaría á una fortuna rápida y espléndida á la vez.
Malicorne era un nombre villano, y el que lo llevaba tenia dema-
siado talento para disimularse esta verdad, y Malicorne de alguna
cosa, sonaba muy noblemente al oido.

No era inverosímil que se pudiese encontrar á este nombre de Ma-
licorne un origen de los mas aristocráticos.

En efecto, ¿no podia venir de una tierra donde un toro de cuernos
mortales hubiese causado una gran desgracia y bautizado el suelo
con la sangre que derramara.

Este plan se presentaba erizado de dificultades, y la mayor parte
de todas era la misma Montalais.

Caprichosa, variable, aturdida, libertina, virgen armada de garras,
solia derribar de un solo golpe de sus dedos blancos, ó de un solo gol-
pe de sus risueños labios, el edificio que la paciencia de Malicorne
habia tardado un mes en levantar.

Aparte el amor, Malicorne era feliz; tenia la fuerza de ocultarlo con
cuidado, persuadido de que á la menor soltura de los lazos con que
habia ligado á su Proteo hembra, el demonio lo echaría por tierra y
se burlaría de él.

Humillaba á su querida desdeñandola. Ardiendo en deseos cuando
ella se acercaba para tentarlo, tenia el arte de parecer de hielo, con-
vencido de que si abria sus brazos, ella huiría burlándose.

Montalais, por su parte, creia no amar á Malicorne, y por el con-
trario, lo amaba. Malicorne le repetía con tanta frecuencia sus protes-
tas de indiferencia, que ella acababa algunas veces por creerlo, y en-
tonces tambien creia que lo detestaba; y si queria conquistarlo por

la coqueteria, Malicorne usaba de mas coqueteria que ella.

Pero lo que hacia que Montalais lo quisiese de una manera indi-
soluble, era que Malicorne siempre estaba lleno de noticias frescas
traidas de la corte y de la ciudad; que siempre llevaba á Blois una
moda, un secreto, un perfume, y que jamas pedia una cita, sino que
por el contrario, se hacia suplicar para recibir favores que ardia por
obtener.

Montalais por su parte lo tenia al corriente de todo lo que pasaba
en casa de la princesa viuda; de lo cual hacia á Manicamp cuentos
para morir de risa, que eran referidos por este al señor de Guiche,
que á su vez los relataba al principe.

Hé aquí en dos palabras la trama de los pequeños intereses y de
las pequeñas conspiraciones que unian á Blois con Orleans y á Or-
leans con Paris, y que debian necesariamente conducir á esta última
ciudad á la pobre la Valliere, que estaba muy lejos de figurarse el
extraño porvenir á que estaba reservada.

En cuanto al honrado Malicorne, y queremos hablar del síndico
de Orleans, no veia mas claro en lo presente que los otros en el por-
venir, y no sospechaba, paseando todos los dias de tres á cinco en la
plaza de Santa Catalina, con su vestido gris, hecho en tiempo de
Luis XIII, y sus zapatos de paño, que él era quien pagaba todas
aquellas carcajadas, todos aquellos besos furtivos, y todos los cu-
chicheos y proyectos que formaban una cadena de cuarenta y cinco
leguas entre el Palacio de Blois y el Palacio Real.